

Zeitschrift: Das Werk : Architektur und Kunst = L'oeuvre : architecture et art
Band: 34 (1947)
Heft: 5

Vorwort: Drei Siedlungen in Basel und Zürich
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Siedlung Jakobsberg, Basel, H. Baur, Arch. BSA. Gartenhof mit Einfamilienhäusern C und D | Cité-jardin «Jakobsberg» | «Jakobsberg» housing scheme

Drei Siedlungen in Basel und Zürich

Im vorliegenden Heft werden erneut Siedlungsfragen anhand von drei ausgeführten Beispielen zur Diskussion gestellt. Es sei dabei auf die Behandlung der gleichen Probleme im «Werk» Nr. 1/1945 hingewiesen, wo wir uns in einigen grundsätzlichen Ausführungen zu diesen aktuellen Aufgaben äußerten.

Die Siedlung «Jakobsberg» in Basel zeichnet sich durch organische Eingliederung in ein ziemlich bewegtes Gelände aus. Besonders hervorzuheben sind die Reichhaltigkeit der verschiedenen Haustypen und deren klare, wohl durchdachte Grundrisse und unpräntziöse, schlichte Architektur. Die oft umstrittene freie Anordnung der Geschosstreppe im Wohnraum konnte hier mit Erfolg durchgeführt werden.

Durch die gleichzeitige Veröffentlichung des Wettbewerbsprojektes von H. Baur-Arch. BSA, für die Bebauung des Horburgareals der CIBA in Basel lenken wir die Aufmerksamkeit auf das mehrgeschossige städtische Miethaus, eine nicht minder aktuelle Wohnbauaufgabe. In der Chronik wird die Behandlung dieses bedeutenden Wettbewerbes fortgesetzt.

Die Wohnbauten «Bellariapark» in Zürich zeichnen sich durch gute Lösung der Situation und der Grundrisse, sowie durch gepflegte architektonische Haltung aus.

Aus der Siedlung an der Saatlenstraße in Zürich-Oerlikon greifen wir die kreuzweise zusammengebauten Einfamilienhäuser heraus, die eine besonders rationelle Lösung des billigen Einfamilienhauses darstellen. Die Redaktion